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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。皆さんのお手
元にある週報ですが、高知ＲＣでは、
翌週に配布していますが、先般、他ク
ラブの方とお話していると、週報のな
いクラブ、２、３週後になるクラブが
多いようです。そういった意味でいう
と、今年の会報委員会、亥角さん、松
村さん、森田さんが写真を撮ったり、原稿チェックなど筒井
印刷さんが一緒に頑張って、翌週きれいなまとまった週報
が届くのはとてもありがたいと思います。
　一方、会報委員会は大変な割に、褒められることがほと
んどありません。誤植をすると叱られてニコニコを出すこと
になります。頑張っている会報委員会の方に、10ヵ月あり
がとう。あと１ヵ月頑張ってということで拍手を贈りたいと
思います。
　先週、配布した週報を見ると、藤田洋子さんと藤田徹也
さんがとても素晴らしい笑顔で写っているツーショットの写
真がありました。皆さんご存知のように、お二人は従兄弟同
士で、徹也さんが洋子さんを「お姉ちゃん」と呼んで、姉弟の
ように育ったと伺っています。
　高知ＲＣは、このお二人以外にもご家族やご親戚だった
り、近い関係の方が多くいらっしゃいます。そもそも高知ＲＣ
を好きだからこそ、家族や親戚の方を誘い、増えていくんだ
と思います。私も、家族的な付き合いができる温かいクラブ
に入れていただいたんだと感じています。
　まず、西山彰一さんのお父様が西山俊彦さん。高橋明子
さんのお父様は高橋淳二さん。関雅文さんのお父さんの従

兄弟が関パストガバナー。松﨑郷一郎さんと関雅文さんは
従兄弟で、２人は尾木謙三さんの甥。西山彰一さんと横田
英毅さんが従兄弟で、横田英毅さんは西山俊彦さんの甥。
　親戚が少ない私も、血がつながった再従兄弟が３名、入
交英太君、森恒一郎君、関雅文君。他にも私の知らないご
親戚関係がいらっしゃるのではないかと思います。
　十数年前、高知ＲＣで活躍された転勤族のある方（仮に
Ａさんとしましょう）が、私に「僕は関パストガバナーが大好
きだけど、こんな笑い話があるんだ」と言って話してください
ました。
　Ａさんは、生まれて初めて高知県全域を任される責任者
に昇進して、高知に着任。ロータリーにも初めての入会でワ
クワクドキドキして参加したけど、ついていないことに初日
に、当時まだエッジが効きまくっていた関先輩から先制パ
ンチを受けて、楽しみにしていた高知ライフもお先真っ暗。
１ヵ月近く、嫌だなと思いながらロータリーに参加。それを
見ていたあるメンバーが「高知はどうですか、慣れました
か」と優しく声をかけてくれたので、つい「関さんから、最
初にこんなこと、あんなこと言われてしまって」「分かる分
かる、それで？」と聞いてくれて、悩みも相談し、良かったな
と思って、帰り際、ここに落とし穴。その優しい方が「１点
だけアドバイスしますね。地方のロータリーは親戚が大勢
いるから気をつけてくださいね。実は私も関さんととても近
い親戚なんです。もちろん、私は大丈夫ですよ」・・・。
　今日はもしかしたら、同じテーブルに親戚の方がいらっし
ゃるかもしれません。そんなことを話題にしながら、今日も 
Let's enjoy our 高知ロータリー
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● ロータリーソング「君が代」「それでこそロータリー」

● 今週のピアノ曲　ベット・ミドラー「ローズ」
　　　　　　　　　 ピアノ演奏：宮地公美子会員

● 幹 事 報 告
・地区活動の冊子を配布しました。今年は、１人1,000円を徴収し、冊子代金とします。
・あじさい例会の出欠の締切は13日です。
・６月のロータリーレートは１ドル127円です。
・本日例会終了後、理事会を行います。



Kochi Rotary Club

● ゲストスピーチ
MSC認証とは？
　〜持続可能なカツオ漁業と消費者の責務〜

高知カツオ県民会議会長代理（高知大学理事）　受田  浩之 氏 　
高知カツオ県民会議事務局　　市川  　幸 氏 　

　人がいつからカツオを食べてい
るかというと、縄文時代とか奈良時
代、平安時代まで遡るようです。カツ
オの生産額と消費は、海面漁業の約
４分の１をカツオが占めています。１
世帯当たりの購入量は県庁所在地で
いうと、ブッチギリで高知が１位。こ

れには観光消費は入っていません。高知県にとってカツオ
は観光の切り札であることはいうまでもありませんが、県内
のカツオ漁は最近、不漁傾向が顕著になっています。平成
12年辺りから明らかに大きな減少があり、特に沿岸域の曳
縄等に関しては、ほぼ水揚げがない状況です。
　カツオは熱帯海域で生まれ、黒潮に乗って北上するのが
通説です。ただ、最近はそれのみならず、まっすぐ、紀南ある
いは伊豆諸島沿いから北上し、餌場がある金華山沖、三陸
沖に遡上するルートがあることが分かっています。
　今、中西部太平洋におけるカツオの漁獲は激増しており、
多くはまき網による漁法で、小型から大型まで一網打尽、根
こそぎ水揚げをしています。こうなると、当然、資源の持続は
先細ってくる状況です。実際に日本の水揚げが激減した時
期と、中西部太平洋でのカツオの漁獲が100万トンを超え
る辺りが一致しています。このままいくと、もう高知ではカツ
オは水揚げされなくなる可能性があるということで、平成29
年、日本に、高知に、カツオを取り戻していくという思いで、
高知カツオ県民会議（KSSA）を立ち上げました。
　実質的には幹事会を設置し、月に１回、あるいは２ヵ月に
１回程度集まっています。四つの部会を設けて、情報を発
信しＰＲをしていく情報発信分科会。消費・漁業分科会は子
どもたちの食育をはじめ、様々な活動をすると同時に、食文
化分科会では、カツオマイスターの認定等を行う。資源調
査・保全分科会は、資源を枯渇させないために中西部太平
洋まぐろ類委員会（WCPFC）における国際会議の場で、高
知県の食文化、持続可能性の必要性を訴えるなどのロビー
活動も展開しています。
　ハワイで中西部太平洋まぐろ類委員会が開催されたとき
は10人単位で乗り込み、国際一本釣り基金の皆さんと意見
交換をし、MSC（世界の水産資源の回復を目指し設立され
た国際非営利団体、海洋管理協議会）が持っている情報、
その価値といったものをしっかり伝えていかないといけない
というところで共鳴し合いました。ハワイで国際一本釣り基
金と高知カツオ県民会議が意見交換をしていったことで、
MSCとつながっていきます。

（高知カツオ県民会議と高知カツオ漁協が一緒にMSCに
対して広報するユーチューブ上映）
　持続可能性の追求を我々がやっていかなければいけな
いことはいうまでもありませんが、さらにSDGsの14番目「海
の豊かさを守ろう」、ここに貢献をしていくことにつながっ
てきます。一方で、海の現場と食卓、あるいは市場との間に
MSCという共通のコミュニケーションの言葉が存在してい
ることを理解していただき、12番目の「つくる責任、つかう責
任」を通じて、海の豊かさが守れるというところを、ぜひ強
調しておきたいと思います。
　現在、私は内閣府の消費者委員会の委員長代理を務め
ていて、エシカル消費とかESJに対する消費者の行動をいか
にあるべき姿に導いていくか、日々検討を進めています。エ
シカル消費をめぐっては、第４期の消費者基本計画の中に
も盛り込まれており「生態系や資源の持続可能性に配慮し
た方法で漁獲、生産された水産物に対して、消費者が選択
的に購入できるよう、商品にラベルを表示するスキームであ
るMSCをはじめとした水産エコラベルの推進等を図る」こ
れも国の施策、方針になっています。
　今日、皆さまにMSCのことをお伝えしましたので、例えば
スーパーやお魚屋さんの棚の中で、MSCが認証として付い
ている商品がないか注目していただき、高知県民はMSC
マークの付いたカツオしか食べないというようなことが県民
運動として展開されると、国民運動への普及、そして資源管
理の国際のWCPFCの場において、より大きな訴求力を持ち
得るんじゃないかと思っています。
　我々はこれから世界への仲間づくりを目指していこうと
思っていて、11月からはJICAの青年研修を資源管理の仲
間づくりとして、インド・モルディブの受講生を集めてプログ
ラム化していきます。２年後はWCPFCの26の国と地域の皆
さまに、この運動をしっかりとお伝えできるような、人材育
成の場を構築していくことも目標に、大学として取り組んで
いるところです。
　最後に、先般５月14日、高知新聞に掲載されました、大
学の75周年記念事業の広告の
抜き刷りをお配りしています。中
身については、ご高覧いただけ
れば幸いです。本日はこのよう
な場をいただき、本当にありが
とうございました。

総数

5月24日

（-12）93 59 21 1 74％

（-11）93 55 14 13 82％

6月　7日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇
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■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［ 6 月 7 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金917,000 円 148,816 円
さんさん

ポリオ 募 金 359,100 円
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◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知南RC　　　6月16日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC　　　6月17日　最終夜間例会（三）
	 高知北RC　　　6月20日　年度末家族合同夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　　6月21日　最終夜間例会（旭）
	 高知中央RC　　　6月23日　夜間例会（城）	 高知北RC　　　6月27日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C　　　6月28日　あじさい夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　　6月28日　ロータリー休日（旭）
	 高知東RC　　　6月29日　最終夜間例会（阪）	 高知南RC　　　6月30日　最終夜間例会（阪）
	 高知中央RC　　　6月30日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

一年を振り返っての発表
入交章二会長・各委員長

入交　章二
千頭　邦夫

中島　和代

中澤　陽一

宮田　速雄

佐竹　新市

正延　知行

藤田　徹也
中田　由季

笠井　勇治
紫藤　秀久
三谷　康久

西　　幸浩
寺本　武司

竜口　淳也
山本　晋爾

61歳になりました。誕生日のお祝いありがとうございます。
受田先生、今日はせっかく貴重なお話をいただきましたのに、食卓にカツオが出てなくて、三翠園
に代わりお詫びします。その代わりというのか、テーブルに最近ほとんど姿を見ない当クラブの会
員の写真入りの資料が置かれていましたが、そろそろ受田先生と会員交替をしてはいかがでしょう
か？ニコニコならぬちょっと嫌味でスミマセン！
受田先生、本日は高知ＲＣの卓話ありがとうございました。地方大学の価値を力いっぱいアピール
していただいていると思っています。高知の大学、県民が大学生！今後のご活躍も楽しみにしてい
ます。ありがとうございました。
６月1日に長女の梨佐が妻の経営する高知城東病院の院長に就任し、皮膚科も同時に開設しました。
そのため、６月４日の和建設創業65周年は家族内で全く話題にもなりませんでした。それはともか
く、娘のこと、どうぞよろしくお願いいたします。
受田先生、今日はご苦労様でした。高知カツオ県民会議では常時メンバーを受け入れています。特
に女性は大歓迎です。よろしくお願いします。
長男が土佐高登山部で県体連続優勝。７月の総体に向けて受験生なのに勉強そっちのけで練習して
ます。ニコニコ。
高知放送局開局90年事業の一環として、６月は高知県が輝いた過去の高校野球の試合を振り返りま
す。テーブルにチラシを置いていますので、ご覧ください。表裏あります。身近な方で高校野球が
好きな人がいれば教えてあげてください。
誕生日を祝っていただきましてありがとうございました。
誕生日をお祝いいただきありがとうございました。早いもので50年。高知に引っ越してからの歳月
ですが・・・。
お誕生日をお祝いいただきありがとうございます。
誕生日を祝っていただきありがとうございました。
誕生日と結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。皆さまのご厚情に感謝してニコニ
コします。
妻の誕生日に素敵なお花をありがとうございました。今までのプレゼントで一番喜んでくれました。
妻の誕生日にお花を届けていただきありがとうございました。普段しないことでしたので、若干怪
しまれましたが週末帰省し、無事解決しました。感謝を込めてニコニコいたします。
妻の誕生日にきれいなお花を届けていただきましてありがとうございました。感激しておりました！
今日は結婚記念日を祝ってくださり、ありがとうございました。週報を見ていて自分の名前があり、
初めて今月が結婚記念日なんだと気が付きました。おかげで助かりました。ありがとうございました。

ニコニコ箱 【敬称略】


